

会員61名中42名 【出席》

【先々週の出席率】89.47%

【ゲスト】 燕労災病院 副院長 宮下 薫 様

【ヴィジター】 一年交換学生 レナ・フェルドタングさん

【先週のメークアップ】

4/17三条北RCへ 安達 裕君 天田 匡君 佐藤栄祐君 坪井正康君

4/18三条RCへ 星野健司君 熊倉高志君 佐藤秀夫君 田代徳太郎

4/19地区R財団委員会(新潟)へ 野崎正明君 4/21米山カウンセラー研修会(三条)へ

星野健司君 佐々木常行君



会 長 挨 拶

馬場 一敏 会長



挨拶致します。

燕労災病院の宮下副委員長さん、ようこそいらっしゃいま した。本日「説明と同意」のテーマにて卓話をしていただく ROTことなっております。宜しくお願いします。

> 先日は、村松にて花見「旬例会」でした。あいにくの雨で したが、桜は満開でした。屋台が何軒か残っておりましたが、 桜祭りも終わっており、車中から花見、その後はお座敷にて 若い(5人平均20歳)花を見つつ、団子を楽しんで参りま

三条に戻っては2次会へと桜の花びらのように散って、本寺 小路へ各自貢献したと思います。

国際ロータリー会長 第2560地区ガバナー 第4分区アシスタントガバナー 桑原寛治[加茂] 会 長 馬 場 一 敏

ウィリアム ビル ボイド [ニュージーランド]

中條 耕 二 [三条北]

幹 事 田 代 徳太郎 SAA 広 岡 豊 樹

三条南ロータリー事務局 〒955-8666 三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内

TEL 0256-35-3477 Fax 0256-32-7095

E-mail info@sanjo-minami.jp URL http://www.sanjo-minami.jp

私の年度もようやく5、6月の2ヶ月余りとなりましたが、当クラブの平均出席率が90%を割りそうで す。皆様には、メークアップや記帳と欠席補填に努め、出席率向上にご努力いただいており、私は何も心配 しておりませんでしたが、事務局の集計では90%ぎりぎりとのことです。このままでいきますと創立以来 38年間維持しておりました90%以上の出席率を達成できない恐れがございます。今後欠席された折には メークアップ(記帳のみでよい日もございます)していただき、この90%をクリアしたいと思います。 馬塲信彦ガバナーノミニーは、当クラブの38年間90%以上の出席率を公言されています。その面子にか けても今年度も90%を達成し、坂本年度につなげたいと思いますので、ご協力宜しくお願い申し上げます。

幹事報告

田代 徳太郎 幹事

●新潟北RCより、創立30周年記念式典出席御礼 4/8 長谷川晴生会員 坂本洋司会員 田代徳太郎幹事 出席

●三条RCより、創立50周年記念式典出席御礼 4/14 38名出席

●燕三条青年会議所より 創立10周年記念式典 出席御礼 4/15 馬場一敏会長出席

●中條ガバナー事務所より ロータリー山の会『平標山登山』ご案内

2007年 6月 9日(土)~10日(日) لح

宿泊場所 平標山の家

集合時間 9日 PM 3:00までに 山の家 集合

10,000円

●中條ガバナー事務所より「家族健康ウォーク大会 in 護摩堂山」 再度のご案内

時 日 5月19日(土)9:00~14:00

集合場所 田上町護摩堂山登山口

スケジュール 9:00~10:00 登録 ⇒ ストレッチ ⇒ ウォーキング ⇒ 山頂集会・アトラクション(護摩堂太鼓) ⇒ 昼食 ⇒ ウォーキング

→ 解散

5月のおねい

会員誕生

3日· · 野崎正明君

5日・・野島廣一郎君

4日··佐藤嘉男君

16日・・山村 登君

夫人誕生

6日・・相田京子(明雄)さ

10日・・船久保佳子(孝志)

9日・・安達範子(裕)さん 21日・・飯山栄子(勝義)さん

結婚記念

1日・・武藤昭三君・良子さん

2日・・熊倉高志君・豊子さん

7日・・相田明雄君・京子さん

8日・・佐藤栄祐君・政子さん

18日・・谷 晴夫君・ひさ子さん

20日・・飯山勝義君・栄子さん

23日・・草野恒輔君・恭子さん

2日・・船久保孝志君・佳子さん

2日・・田中久作君・寿満子さん

7日・・菲澤喜一郎君・トシさん

13日・・坂井範夫君・洋子さん

20日・・長谷川晴生君・裕子さん

20日・・住谷哲雄君・幸子さん

* おめでとうございます * *



~ 4月23日 20,000円 今年度累計 873,000円 ~

馬場 (一) 君 宮下先生、卓話宜しくお願い致します。BOXに協力 田代君 宮下先生、本日は卓話をいただき有難うございます。

吉田(衛)君 3月18日、東京女子医大を退院し、三条に戻って参りました。まだまだ自宅で静養と

リハビリが続きますが・・・。皆様の温かいお心遣いに感謝致します。

大渓 (秀) 君 本日、卓話当番です。労災病院副院長 宮下先生にお願いしました。宜しくお願いします。

船久保君 宮下先生の卓話、楽しみにしています。

西野君 宮下先生、卓話ご苦労様です。ボックスに協力致します。 佐藤(栄)君 昨日は、私共、田中同門会の今年第1回目のコンペでした。

あの荒天の中、さすが実力者 佐々木常行さんが優勝されました。

田中 (悌) 君 陽春の心地良さがようやくかえって来ましたね。BOXに協力 西巻君 楽しい旬例会でした。お世話になりました。 BOXに協力

坂本君 BOXに協力致します。

韮澤君 昨日の三軌苑「春の宴」、雨で野外に出れず残念でした。

BOXにご協力いただき有難うございました。



[Informed Consent

: I C インフォームド・コンセント (説明と同意) とは」

労働者健康福祉機構 燕労災病院 副院長 宮 下 薫 様



皆さんが病気になり、病院や診療所で治療を受ける時のことを考えてみてください。かつては、ご本人をさしおいてご家族などに病状をお話して、あるいはご本人を交えたとしても、焦点をぼかして話をし、必要と思われる投薬や手術などの治療がなされていたと思います。

医師と患者との関係は、父親と子供の関係に似ていて、「父権主義(paternalism)」と言われ、その考え方が主流でした。 医は仁術であり、患者や家族側も容態や治療について詳しく聞こうなどとは思いもよらなかったのです。

しかし、以前から欧米では、同意を得ない医師の医療行為が

問題になっており、1914年にニューヨークのシュレンドルフ裁判(同意を得ないで子宮筋腫を摘出したという訴え)で初めて、自分の身体に何がなされるべきかを決める権利、つまり、患者に「自己決定権」があることが明言されました。この考え方がその後の裁判などの基礎になっていると思われます。

"IC"とは日本語では、「説明と同意」と訳されています。日本語で"IC"が言われるようになったのは 1980年代に入ってからと思います。私は主に癌を中心にした疾患の治療に携わってきましたが、癌治療に おいては他の疾患と異なり、癌の告知という難しい問題も入ってきます。ひと言に「説明と同意」というもの の説明するにあたっては、医師は分かりやすい言葉で癌を含めた病状を、診断にいたる根拠などと、それに続く手術などの治療とそれに伴う危険性を種々のオプションも含めて説明し、患者は「すべて先生におまかせ」ではなく、よく説明を聞いて十分に理解し、納得して同意の上治療してもらう、いいえ!治療に自ら参加することだと思います。

いずれにしてもひとつ"IC"といっても医師と患者が十分コミュニケーションがとれ、良い信頼関係が必要なのです。